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Agenda
AGENDA DES MANIFESTATIONS
• Dimanche 12 janvier  
   Vœux à la population

• Dimanche 9 mars à 16h30  
   Théâtre l’épicerie sociale
   « la destinée d’un roi »

• Samedi 15 mars 
   Carnaval d’OLAPE

• Dimanche 6 avril à 17H  
   Aiga Viva programme le spectacle de théâtre
   « Man Trobat » par la compagnie Chergui
   Théâtre du Tarn

• Du vendredi 6 au lundi 9 juin  
   Fêtes de la Pentecôte

• Vendredi 27 juin  
   Kermesse des écoles

• Jeudi 31 juillet   
   Marché des producteurs de Pays

• Date à définir   
   Réunion Publique : 
   Aménagement du bourg – suite du projet
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Édito
J’ai mis beaucoup de temps pour décider de ce que devait contenir l’éditorial de ce nouveau bulletin municipal 
qui marque le début de la dernière année du mandat.
Développer l’évolution des projets, les difficultés rencontrées pour les mener à bien ou tout simplement les 
lancer ? 
Aborder l’état des finances de la commune ?
Confirmer que je reste à votre écoute dans les désagréments occasionnés par la vie courante ou l’incivilité de certains.
Ces sujets là vous les retrouvez régulièrement dans les pages des bulletins qui vous sont distribués deux fois 
par an, je les expose lors de la cérémonie des vœux ou des différentes réunions publiques. Je vous encourage 
à vous déplacer au foyer municipal afin que vous soyez informés des dernières actualités.

  Finalement, je vais écrire sur la situation de notre pays et les conséquences au niveau communal.
Depuis maintenant plusieurs semaines voire plusieurs mois l’actualité nationale me fait peur, nos dirigeants 
se moquent des citoyens français et des collectivités.
Suite à une dissolution de l’Assemblée Nationale des plus étonnantes, il a fallu s’organiser pour annuler les 
réservations de salles, monopoliser les élus locaux, les agents municipaux et ceci à l’aube des vacances estivales.
Résultat ; nomination d’un premier ministre (légitime ou pas, chacun est libre de juger) largement à l’issue 
des Jeux Olympiques et Paralympiques, comme si la « récompense » des ministres démissionnaires était de 
se montrer lors de cet évènement mondial !
Puis vient donc un nouveau gouvernement qui découvre que le déficit n’est pas du tout celui annoncé par le titulaire 
du poste à Bercy durant 7 ans qui n’a eu de cesse de dire, redire et écrire que la faute incombait aux collectivités !
Ce nouveau gouvernement n’est resté en place que 3 mois, le temps de nous « amuser » avec des semblants 
de négociations avec des partis qui visent plutôt un positionnement pour une future élection présidentielle, 
qu’une exposition à une sanction si le travail n’avait pas été bien fait.
Et pendant ce temps, les collectivités se demandent comment elles vont passer l’année 2025 !
Les communes, départements et régions vont devoir restreindre leurs dépenses pratiquement sans avoir 
un cap défini en fin d’année 2024 !
Il faut savoir également que depuis 2020 les dotations de l’Etat à la commune ont baissé de plusieurs 
dizaines de milliers d’euros sur la période.
Certaines collectivités parlent de coupes franches dans leur budget de fonctionnement ; pour ce qui nous concerne, 
nous avons déjà beaucoup travaillé sur l’optimisation des dépenses liées cette partie du budget ; nous allons poursuivre 
nos efforts afin de ne pas vous impacter directement, ni vos finances par l’intermédiaire de l’impôt communal.
Pour ce qui est de la partie investissements, qui concerne donc les projets de développement du village, nous 
sommes toujours en attente de notification d’aides de l’Etat en matière de Fonds Vert et de transition écologique 
pour certains d’entre eux. Il nous a déjà été annoncé qu’il ne faudrait pas s’attendre à grand-chose pour 2025.
Cette incertitude incite à la prudence quant à nos différents engagements, lesquels resteront dans l’acceptable 
pour notre commune.
Afin de ne pas tomber dans le catastrophisme, je passerai sur la situation mondiale qui pourrait laisser 
entrevoir une crise encore plus importante ; et ce n’est pas faire preuve d’inconscience que de rester optimiste 
en espérant une accalmie générale !

Puisque nous sommes au tout début de cette nouvelle année, je vous présente à tous mes meilleurs voeux 
de santé et de bonheur partagés avec vos proches.

                            Frédéric  Pradère
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Changement d’adresses mail de la Mairie

La Mairie rappelle à ses administrés que depuis le 13 décembre 2024, de nouvelles adresses mail sont utilisées 
pour toutes vos communications : 
 l  Accueil : accueil@onesse-laharie.fr
 l  Secrétariat général : mairie@onesse-laharie.fr
Merci de mettre à jour vos contacts et d’utiliser exclusivement ces adresses pour toute correspondance électronique 
avec nos services.
Pour toute question, vous pouvez nous joindre au 05 58 07 30 10 ou consulter notre site internet : 
https://www.onesse-laharie.fr/
Nous vous remercions de votre compréhension.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Présentation du Livret d’accueil des nouveaux arrivants

Bienvenue à Onesse-Laharie ! Pour faciliter votre installation dans notre charmante commune des Landes, 
nous avons conçu un livret d’accueil destiné à vous fournir toutes les informations 
essentielles pour la meilleure installation. Que vous soyez un nouvel arrivant, 
une famille, ou un professionnel, ce livret est conçu pour vous orienter et vous 
aider à vous intégrer facilement dans notre commune.
Un guide format Pocket pour découvrir Onesse-Laharie
Ce livret d’accueil est un véritable outil pour vous accompagner dans vos démarches 
administratives, vous faire découvrir les services locaux, les professionnels de santé, 
les entreprises et commerces ainsi que les nombreuses associations qui enrichissent 
la vie communautaire.
 l  1. Les commerces et entreprises
Dans cette section du livret, vous trouverez la liste des commerces et entreprises 
qui contribuent à la vie locale. 
 l  2. Les associations locales
Les associations jouent un rôle central à Onesse-Laharie en matière de loisirs, de 
solidarité, de culture et de sport. Que vous soyez à la recherche d’activités pour 
vos enfants, d’opportunités de bénévolat ou de moments conviviaux, cette partie 
du livret vous permettra de découvrir une multitude d’associations actives dans 
la commune. 
Ces structures seront un excellent moyen pour vous d’intégrer la vie locale et 
de rencontrer vos voisins. 
 l  3. Les services municipaux et numéros utiles
Afin de vous accompagner dans votre quotidien et vos démarches administratives, 
le livret présente les principaux services municipaux à votre disposition. 
Dans un souci de sécurité et de réactivité, le livret d’accueil regroupe également 
une liste complète de numéros utiles que vous pouvez appeler en cas d’urgence 
ou pour toute demande spécifique. 
Conclusion
Ce livret d’accueil est une première porte d’entrée pour découvrir Onesse-Laharie 
sous ses multiples facettes. Il est conçu pour rendre votre installation la plus fluide 
possible, en vous fournissant des informations pratiques sur l’essentiel de votre vie 
quotidienne, professionnelle et sociale dans la commune. Nous espérons que 
ce guide vous aidera à vous sentir rapidement chez vous à Onesse-Laharie et à 
profiter de tout ce que notre belle commune a à offrir.
Bienvenue chez vous !
N’hésitez pas à contacter la mairie pour toute question ou précision supplémentaire.

Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025

COMMISSION COMMUNICATION
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COMMISSION COMMUNICATION

Sondage quais de résine

Tous les Onessois connaissent les ateliers municipaux. 
Mais savent-ils tous que par le passé, se trouvait ici 
une distillerie transformant la résine de pin en essence 
de térébenthine et colophane.
Récupérés par la municipalité en 1990, le terrain et 
les bâtiments ont trouvé une nouvelle existence. L’un 
est resté lieu de stockage, la distillerie est devenue 
le domaine des agents du service technique, l’atelier 
de tonnellerie est, lui, devenu la maison de la chasse.
Reste les quais de résine ; cet espace tient son 
nom du temps où s’y trouvaient les cuves stockant 
la résine en attente de traitement.  Et ce sont eux 
qui nous interrogent. Ils présentent un problème de 
sécurité. Au vu du risque d’écroulement, le maire a 
pris en 2021 un arrêté interdisant leur accès. 
Cette difficulté d’accès restreint fortement les
possibilités de reconversion. Et cette reconversion 
aura un coût. Autant en faire quelque-chose d’utile 
à la commune. 

Mais quoi ?
Restaurer et garder tel quel ?
Les déplacer totalement ou partiellement
Tomber la charpente et la revendre ou la réutiliser 
pour construire autre chose. Un abri où se trouvait 
l’ancien lavoir ?
Et vous qu’en pensez -vous ? 
Envoyez-nous vos idées nous les étudierons 
attentivement.

Nota : Si vous souhaitez en savoir plus sur le gemmage 
à Onesse-Laharie, vous pouvez consulter le dossier qui lui 
est consacré sur le site, les Mémoires d’Onesse-Laharie, 
via le site de la mairie ou à l’adresse suivante : 

https://memoiresonesse.wixsite.com/my-site-1

Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025
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Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025

COMMISSION DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE - TOURISME

Marché Hebdomadaire :

Résultats des sondages

Nous tenons à vous adresser nos sincères remerciements
pour avoir pris le temps de répondre à notre sondage 
concernant le marché hebdomadaire et le Jumelage. 
Votre participation, bien que modeste, témoigne de 
votre intérêt pour la vie locale et de votre volonté de 
contribuer au développement économique et culturel 
de notre commune.
Nous sommes conscients que le taux de réponses 
reste encore faible, avec seulement 5% des habitants
ayant exprimé leur avis pour le marché hebdomadaire

et 3% pour le jumelage, mais chaque réponse compte 
et nous permet d’avoir un aperçu précieux de vos attentes 
et de vos besoins. Nous vous encourageons vivement 
à continuer à participer aux futures démarches et sondag-
es, car vos opinions sont essentielles pour orienter nos 
choix et faire évoluer ensemble notre commune.
Merci encore de votre engagement, et nous restons 
à votre écoute pour toute suggestion ou idée qui 
pourrait enrichir notre projet commun. 

Conclusion : 
La Commission Développement Economique Tourisme 
se réunira prochainement pour statuer sur le jour 
du marché sachant que le samedi matin serait 
préféré par la grande majorité des personnes ayant 
répondu. Elle devra également rechercher de nouveaux 

commerçants et échanger avec ceux déjà en place, 
afin de les alerter sur les prix pratiqués. Enfin, des 
animations sur la période estivale, dans un premier 
temps, devraient contribuer à redynamiser notre 
marché hebdomadaire.
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Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025

Marché des Producteurs de Pays (MPP)
Jeudi 1er Août 2024

Le MPP 2024 fut un très bon cru ;
 l  L’ambiance était au rendez-vous avec le duo “les 
Allumettes”.
 l  Les convives étaient nombreux et bien rassasiés 
par les excellents plats des producteurs.

La nouvelle disposition des stands de producteurs 
regroupés sous les platanes autour des tables et 
devant la mairie était bien agréable pour aller se 
servir au fur et à mesure auprès des producteurs.

Bon, quelques petits points seront à améliorer :
 l  Trop de convives et pas assez de tables installées
     …. Mais on s’est débrouillé !
 l  Manque de vin car le producteur des vins du pays
des Landes nous a fait faux bond au dernier moment. 
Pas de panique : tout le monde s’est démené pour 
ramener quelques bouteilles.

Et donc au final, nous avons tous 
passé une superbe soirée pleine 
de convivialité et de charme sous 
les magnifiques platanes de notre 
place emblématique.

Jumelage : 

COMMISSION DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE - TOURISME

Conclusion : 
Le nombre de réponses à ce sondage 
montre bien le faible intérêt pour ce 
projet d’échange, d’association avec 
une autre commune. Par conséquent, 
ce sujet ne fera pas l’objet de travaux 
ou d’investigations complémentaires 
pour le moment. Peut-être que ce projet 
reviendra sur la table dans quelques 
années ?

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025

COMMISSION DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE - TOURISME

Onesse-Laharie célèbre Noël

Samedi 7 décembre a eu lieu la journée de Noël des 
enfants de la commune. 
Malgré le temps, la nouvelle formule a attiré beaucoup 
de monde. 
Magie et sourires étaient au rendez-vous. Cet 
événement tant attendu a rassemblé petits et 
grands autour d’animations festives et moments 
enchanteurs transformant la salle des fêtes en 
véritable royaume du Père-Noël. 
Au programme, chants des enfants avec la participation
de nos aînés de l’EHPAD « A Noste » suivi d’un excellent 
couscous préparé par l’association OLAPE. Plus de 
180 repas ont été servis.
La journée s’est poursuivie avec un spectacle 
présenté par le clown Bigoudi. 
Le clou de la journée fut, bien entendu, la visite du 
Père-Noël qui est arrivé sous les applaudissements 
et les yeux émerveillés des enfants. Il a pris le 
temps de poser pour les photos et de distribuer un 
petit présent pour chacun d’entre eux, pour leur 
plus grand bonheur. 

Un grand merci à tous les organisateurs de cette 
journée qui ont su créer un moment de joie et de 
partage inoubliable pour nos jeunes habitants.
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Les écoles du village

Depuis la rentrée 2024, les deux écoles comptent 2 
classes chacune ; en raison des effectifs en hausse, 
l’ouverture d’une quatrième classe a pu se faire.
La classe de Toute Petite Section, Petite Section et 
Moyenne Section accueillant actuellement 21 élèves 
en recevra deux de plus à la rentrée de janvier 2025. 
Cette nouvelle classe a pour enseignantes Gisèle 
Berthet le lundi et mardi et Guénaëlle Kerloc’h le 
jeudi et vendredi. Nous souhaitons la bienvenue à 
ces deux « maîtresses » et espérons qu’elles se 
plairont dans cette école.
La directrice, Céline Espuna, enseigne dans la classe 
de Grande Section - CP avec un effectif de 17 élèves.

À l’école élémentaire, le directeur, Sylvain Marsan, 
a les CE1 - CE2 avec 21 élèves, et Richard Arménio, 
23 élèves en CM1 – CM2.
Ces 4 classes permettent ainsi un enseignement au 
plus près de chaque enfant. 
La municipalité accompagne au mieux les écoles 
dans leurs projets pédagogiques, en permettant par 
exemple à tous les élèves de l’élémentaire de pouvoir 
bénéficier de cours de natation à la piscine de Mimizan 
(discipline obligatoire dans les programmes) ; en 
donnant une subvention pour les voyages et sorties 
scolaires, mais aussi en gérant les travaux dans les 
locaux, demandés au fil du temps.

Du nouveau à la MAM « Les Petitons »

La Maison des Assistantes Maternelles accueille à 
nouveau, depuis le 1er octobre 2024, 11 enfants.
Après une année à travailler à deux, Anaïs Leugé a 
rejoint l’équipe de nos deux assistantes maternelles 
pionnières : Marie-Claire et Vanessa.
Anaïs a d’abord effectué un premier passage à la MAM 
en tant que stagiaire ; ainsi elle a pu faire connaissance 
avec ses deux futures collègues, s’imprégner du 
fonctionnement de cette petite équipe et acquérir 
quelques savoirs faire pour le bien-être de nos bébés.
Grâce à son CAP Petite Enfance et sa formation 
par la PMI, elle peut donc exercer au sein de cette 
structure et accueillir 3 enfants.
L’équipe municipale souhaite la bienvenue à cette 
jeune « nounou » et transmet le message qu’il reste 
quelques places à temps partiel.

Si vous passez par la rue des Chênes, vous avez 
certainement pu voir le remarquable travail de 
Marie-Claire et Vanessa pour décorer la clôture de 
la MAM et mieux identifier ce lieu ; les crayons de 
couleur sont un outil que l’on met entre les mains 
des enfants dès leur plus jeune âge !
Bravo pour cette initiative et merci à toutes les deux.

Infos adolescents
Il n’est pas toujours facile de mobiliser nos jeunes 
autour de projets collectifs.
La Communauté des Communes et les municipalités
du Pays morcenais ont à cœur de proposer à tous 
les jeunes entre  11 et 16 ans de se rencontrer 
hors les murs du collège, en mettant à disposition, 
comme à Onesse-Laharie par exemple, le mini bus 
avec un chauffeur pour les déplacements (festival 
du jeu, cinéma….), mais les demandes ne sont, pour 
l’instant, pas très nombreuses !

Une animatrice jeunesse de Morcenx la Nouvelle, 
Sabrina E, bénéficie par la CCPM, de quelques heures 
par mois pour faciliter ces rencontres en aidant les 
jeunes du territoire à être acteurs de leurs loisirs, en 
proposant des idées de sorties, de séjours de vacances, 
de soirées et autres.
Jeunes onessois collégiens et lycéens, n’hésitez 
donc pas à trouver un interlocuteur qui vous écoute 
et vous accompagne ; sur la commune la commission 
Jeunesse (Valérie H, Nathalie B, Nicole D) est aussi 
à votre disposition (contact en mairie).

Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025

COMMISSION PETITE ENFANCE – EDUCATION – JEUNESSE
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Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025

Partage et convivialité

La traditionnelle journée des aînés organisée, comme chaque année par la municipalité, s’est déroulée sur 
2 demi-journées.
Le samedi 7 décembre, pour la remise des colis à la mairie, et le samedi 14 décembre pour le repas habituel. 
Ce rendez-vous très attendu a rassemblé une grande partie d’entre eux au foyer municipal.
La journée a débuté par un mot d’accueil de Valérie Huguet 3ème adjointe et membre de la commission vie 
sociale et solidarité, suivi du repas préparé par Adour Traiteur, qui, comme toujours, a ravi les papilles des 
convives.
Jeanne-Lise et Eymeric ont animé l’après-midi. L’ambiance était joyeuse et certains ont profité de la piste de 
danse pour se dégourdir les jambes.
La municipalité remercie chaleureusement tous les participants pour ce moment festif. 
Pour rappel, la Municipalité a décidé que les derniers bénéficiaires jusqu’en 2029 seront les personnes nées 
en 1958.

COMMISSION VIE SOCIALE ET SOLIDARITÉ
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COMMISSION VIE SOCIALE ET SOLIDARITÉ

Commémoration du 11 novembre 

Le 11 novembre, quelques dizaines d’Onessois se sont 
retrouvés au cimetière autour du monument aux morts, 
en présence des représentants des anciens combattants, 
des élus, des élèves des écoles avec leurs enseignants, 
afin d’honorer tous les soldats qui ont perdu la vie au 
cours des dernières guerres. 
Après quelques mots du maire, les écoliers lurent un 
texte, puis ce fut au tour d’une élue de faire l’appel de tous 
les natifs d’Onesse-Laharie morts pour la France. À l’issue 
de la cérémonie, les enfants ont remis aux personnes 
présentes un travail sur l’origine de l’adoption du coquelicot 
(poppy en anglais) comme fleur mémorielle dans les pays 
alliés au profit des victimes de la guerre 14/18. 
Enfin, retour à la mairie où fut servi un vin d’honneur offert 
à tous par la municipalité. 

Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025
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Le travail des Commissions L’Onessois
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COMMISSION ASSOCIATIONS

La rentrée associative au forum

Encore une année associative très prolifique. Pour preuve, on a vu : des rappeurs côtoyer 
des gascons et des conteurs dans les écoles, des séniors partager des activités, tantôt 
avec les enfants du centre de loisirs, tantôt avec les résidents de l’EHPAD, EVOL 
donner plusieurs concerts, du cinéma dans un camion sur la place, le FOEP 
jongler entre représentations, concerts, marches et gym parfois Suédöise, 
pour fêter les 40 ans du théâtre. 
Mais aussi des parents d’élèves animer le carnaval, vendre des fleurs, des gâteaux 
et organiser des repas, sans parler des sportifs qui portent haut nos couleurs dans 
toute la région, ni oublier le comité des fêtes et ses animations. 

Tout ceci ne se fait pas sans manger ! Des centaines de repas sont servis tout 
au long de l’année, parfois approvisionnés par le gibier offert par l’ACCA. 

Le forum des associations quant à lui s’installe maintenant dans la durée. 
Associations au rendez-vous, public constant, inscriptions, ventes, 
démonstrations sportives et musicales, et, pour la deuxième année consécutive, l’accueil 
des nouveaux arrivants. Invités par la municipalité, accueillis par le maire et une partie 
des élus, ces néo-onessois peuvent ainsi découvrir tout le potentiel associatif de la commune. 
Gageons que certains d’entre eux rejoindront tous ces bénévoles qui ne comptent pas 
leur temps. Temps jamais valorisé et pourtant indispensable au mieux vivre ensemble.

Pour clore cette matinée, tous les présents, se retrouvèrent autour d’un apéritif de bienvenue.
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Livret d’accueil pour les agents communaux 

Comme nous l’avions décrit dans les précédents bulletins municipaux le document unique, qui répertorie 
l’ensemble des risques auxquels sont susceptibles d’être exposés nos agents communaux, a été mis à jour 
en 2024. À l’issue de cette mise à jour un plan d’action a été élaboré, et est aujourd’hui suivi de près par la 
commission ressources humaines. L’objectif premier de ce plan d’action est de mettre en place des mesures 
préventives pour assurer du mieux que l’on puisse la sécurité des employés communaux lors de leurs différentes 
tâches de travail. 
L’évaluation des risques dans le document unique a mis en exergue le fait qu’il n’y avait pas de document en 
place pour l’accueil des agents. C’est pourquoi nous avons créé un livret d’accueil dans lequel sont compilées les 
informations nécessaires aux employés de la commune : consignes de sécurité, règlement intérieur, organisation 
du travail, organigramme, conduites à tenir en cas d’accident, d’incendie, … 
Ce document a été remis à chaque salarié de la commune et fera dorénavant partie du « package » des nouveaux 
arrivants, une révision annuelle de ce livret d’accueil devra être tenue pour s’assurer de la conformité des 
informations qui y figurent.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Protection sociale complémentaire 

En tant qu’employeur nous devons proposer à nos employés communaux une protection sociale complémentaire, 
la municipalité d’Onesse-Laharie a fait le choix d’augmenter l’aide apportée pour chaque agent. 
À l’issue d’une réunion organisée par la commission ressources humaines les agents communaux ont reçu 
les documents relatifs à la résiliation de leur contrat actuel, ainsi que le tableau des garanties du nouvel 
organisme choisi.

COMMISSION RESSOURCES HUMAINES
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COMMISSION BÂTIMENTS COMMUNAUX – URBANISME

Travaux sur les logements communaux 

Pour rappel, la commune possède 11 logements en location. Nous avons commandé un diagnostic énergétique 
qui a classé ces logements avec des étiquettes E et même F pour l’un d’entre eux.
Les factures d’électricité élevées pour la majorité des locataires sont venues confirmer ce mauvais classement. 
Nous avons pris un engagement fort en décidant la rénovation énergétique de l’ensemble des 11 logements 
et d’attribuer un statut de logement social avec des prix conventionnés.
Cette décision a reçu un accueil très favorable des institutions (État, région, département).
Sur un montant total de travaux HT de 404.360 €, nous avons obtenu 303.620 € d‘aides.
Le reste à charge pour la commune est de 100.740 €.
Détail des principaux travaux ;
 l  Renforcement de l’isolation des combles.
 l  Changement des anciennes menuiseries.
 l  Changement des coffrets électriques obsolètes.
 l  Remplacement des installations de chauffage par un ensemble 
      pompe à chaleur / Ballon thermodynamique / VMC.
 l  Travaux de peinture (1 logement Tinte Hiou en totalité + raccords divers).
 l  Pose de 4 cuisines dans les logements non équipés.
Planning : 7 logements terminés en décembre et la totalité fin mars 2025

Cet investissement va améliorer la qualité d’hébergement des locataires en même temps qu’une réduction 
de leurs charges.
Il garantit aussi la pérennité du patrimoine communal. 
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Point sur la forêt 

La superficie totale de la forêt communale est de 686 hectares.
Une partie, soit 376 hectares, est suivie par les élus avec comme base un plan de gestion établi par le 
prestataire Planfor. Depuis le début du mandat, nous n’avons pas rencontré de difficultés particulières, les 
ventes se font à des prix corrects et les entreprises font un travail de qualité, selon le plan prévu.
L’autre partie, soit 310 hectares, est confiée à l’Office National des Forêts qui applique un aménagement 
forestier signé en 2019 avec la commune.
On aurait pu penser que cela faciliterait notre tâche, mais au contraire, cela demande beaucoup d’énergie : 
Règles strictes, divergences sur le marquage, manque de personnel, donc marquage par échantillon des 1ère 
éclaircies… et surtout, à ce jour, une rentabilité des ventes inférieures à nos ventes en direct. Ne doutez pas 
que nous fassions le maximum pour que l’impact soit le plus faible possible.

Point sur les ventes 2024 :
 l  1ère éclaircie : 13,26 Ha
 l  2ème éclaircie : 17,89 Ha
 l  3ème éclaircie : 15,38 Ha.
 l  4ème éclaircie : 16,57 Ha.
 l  Coupe rase : 18,29 Ha
 l  + 164 pins sur la zone du futur lotissement  « Le petit matin »
Le chiffre d’affaires se situera à environ 263.000 €. 
(Résultat définitif connu après les mesures de toutes les coupes).

Prévisionnel ventes 2025 :
 l  1ère éclaircie : 71,80 Ha
 l  2ème éclaircie : 27,84 Ha
 l  3ème éclaircie : 32,69 Ha.
 l  4ème éclaircie : 18,13 Ha.
Montant estimé 210.000 €.

Travaux forestiers :

Tous les travaux d’entretien de la forêt sont réalisés en interne. 
L’année 2024 est la 1ère année d’utilisation du tracteur neuf. La qualité du travail réalisé par Laurent est au 
rendez-vous et les économies sont supérieures au prévisionnel grâce à une consommation de carburant plus 
faible que prévue.
La surface de débroussaillement programmée sur la période octobre 2024 / avril 2025 est d’environ 200 hectares.

En conclusion, soyez certains de notre engagement pour préserver notre forêt mais aussi l’exploiter avec 
précision pour en tirer des revenus indispensables au développement de notre village.

Le travail des Commissions L’Onessois
j anv ier  2025

COMMISSION FORÊT - CHEMINS - COURS D’EAU
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L’Association de Gestion Autonome pour la Maison de 
Retraite d’Onesse-Laharie (AGAMROL) a été fondée 
en 1997. Ses missions sont les suivantes :
 l  Gérer et administrer la Maison de Retraite d’Onesse-
Laharie,
 l  Préserver et poursuivre les œuvres et volontés 
de la Congrégation des Filles de la Sagesse ainsi que 
celles de la famille initiatrice de la donation de biens en 
faveur des personnes âgées et malades de la commune 
d’Onesse-Laharie et des proches environs.

   Depuis plus de dix ans, elle a signé une convention 
de partenariat avec l’Irsa, association spécialisée 
dans l’accompagnement de personnes en situation 
de handicaps sensoriels et rares. Créée en 1870, l’Irsa 
est une association loi 1901 qui gère des structure
médico-sociales pour tous les âges de la vie, sur la région
Nouvelle-Aquitaine. Dans le cadre du partenariat, l’Irsa 
s’occupe de la gestion financière, des ressources 
humaines, de la gestion du patrimoine ainsi que de 
la qualité de notre établissement.

   C’est donc dans la continuité de ce partenariat 
qu’un rapprochement s’est révélé essentiel afin de mieux 
répondre aux besoins des personnes accompagnées au 
sein de l’EHPAD « A NOSTE ».

   Un projet de fusion a donc été soumis aux Conseils
d’Administration de l’AGAMROL et de l’IRSA et validé

en date du 18 octobre 2024. La fusion sera rendue
définitive après l’approbation par l’Assemblée 
Générale des deux associations et l’obtention des 
autorisations administratives.

   L’AGAMROL sera dissoute à la date de la réalisation 
de la fusion au 01 janvier 2025.

   L’EHPAD « A NOSTE » garde sa dénomination mais 
sera géré exclusivement par l’association absorbante 
qu’est l’Irsa.

   Pourquoi avoir choisi l’Irsa ?

C’était une évidence et une démarche dans la continuité.
L’Irsa connaît mieux que quiconque l’EHPAD « A 
NOSTE ». C’est une association qui souhaite étendre 
les réponses à apporter aux personnes en situation 
de handicap et cela ne doit pas s’arrêter à l’aube du
troisième âge. Les missions confiées à l’IRSA restent
les mêmes, elles pourront se développer mais en aucun 
cas être restreintes. Nous restons dans la continuité 
de ce que nous faisons avec toujours la même envie 
de faire encore mieux pour les personnes que nous 
accompagnons.

   L’occasion de par cet article d’annoncer le départ 
de la directrice Nadine AYGUESPARCES au 31 janvier
2025 qui sera remplacée par madame Corinne MATAGUEZ 
LEPETIT. Nous lui souhaitons pleine réussite dans ses 
nouvelles missions.

Maison de retraite L’Onessois
j anv ier  2025
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PRÉSENTATION DU CENTRE DE SECOURS
ET DE SON MATÉRIEL

Un peu d’histoire : La date la plus ancienne retrouvée 
à ce jour, les recherches se poursuivent toujours, est 
1898 avec l’achat par la municipalité d’une pompe à 
bras afin de lutter contre les incendies.
En 1983, la commune construit un local pour ses 
pompiers, alors communaux. Le centre de secours 
d’Onesse-Laharie est composé de 12 sapeurs et 1 médecin.
Suite à la départementalisation, en 2008 le Service 
Départemental d’Incendie et de Secours (Sdis) rénove 
et agrandit le bâtiment. Création des vestiaires filles 
et garçons, bureaux, standard etc…
À ce jour le centre de secours d’Onesse-Laharie est 
composé de 23 sapeurs-pompiers dont 6 filles 1 médecin 
et 1 infirmier, tous sont exclusivement des volontaires.

Le centre de secours vu de l’intérieur

Le standard

Le vestiaire des filles

La remise du matériel

Le bureau du chef de centre

Le vestiaire des garçons

La salle de cours et de réunion
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Le matériel du centre de secours

L’Appareil Sélectif d’Alerte, a remplacé la sirène du village
en 1991. Quand il sonne, le pompier doit se rendre au centre
de secours au plus vite afin de partir en intervention. Nous 
l’appelons plus communément « le BIP ». Chaque pompier 
en possède un. 

2 Camions Citerne Feu de Forêt de marque Mercédes, 
affectés en 2015 à notre centre. (Que nous appelons « CCF »)
Nous l’utilisons sur les feux de forêt, son châssis souple et 
ses 4 roues motrices nous permettent d’aller au plus 
près des flammes. Sa cuve contient 3000 litres d’eau. 
Le châssis et la cabine sont protégés par un système 
d’auto-protection en eau. Il y a également une bouteille 
d’air et des masques respiratoires dans chacun des 
véhicules.  Ces équipements de protection permettent 
aux personnels engagés de se mettre en sécurité si 
nous sommes pris par le feu.
1 conducteur et 1 porte lance composent l’équipage.
Ils peuvent également servir de porteur d’eau pour 
alimenter d’autres camions lorsque l’eau est éloignée 
du sinistre.

Le bureau de notre Amicale

Le Véhicule de Secours et d’Assistance aux Victimes de 
marque Citroën. Il a été affecté à notre centre en 2017. 
(Dans le jargon pompier le « VSAV »)
Nous l’utilisons pour tout ce qui concerne le secours à 
la personne. 
3 personnels composent l’équipage. 1 chef d’agrès qui 
commande l’équipage, 1 conducteur, 1 équipier.

Le Fourgon Pompe Tonne Léger de marque Renault, 
affecté à Onesse en 2009, devrait être remplacé courant 
2025 par un plus récent.
Nous l’utilisons pour les feux de maisons, voitures, poubelles, 
en protection et balisage sur les accidents de la route. Il 
possède une réserve d’eau de 3000 litres, divers tuyaux 
de dimensions différentes, des lances, des échelles, du 
matériel de protection contre les chutes.
Suivant la nature de l’intervention de 2,4 ou 6 personnels 
composent l’équipage. 1 chef d’agrès qui commande 
l’équipage, 1 conducteur, 1 ou 2 chefs d’équipe, 1 ou 2 
équipiers.

Centre de Secours L’Onessois
j anv ier  2025



21

Le Véhicule Léger Hors Route de marque Ford, affectée 
neuve en 2022. (VLHR) Utilisée notamment sur les feux de 
forêt. Un chef d’agrès niveau feu de forêt est responsable 
des deux camions.
Elle peut aussi servir pour le transport de personne 
quand l’accès est impossible pour le Vsav.

Le Véhicule d’Interventions Diverses de marque Citroën,
affecté neuf en septembre de cette année. (VID). 
Comme l’indique son nom il est utilisé pour diverses 
interventions. Il nous permet également de nous rendre 
aux formations, réunion etc…

La Moto-Pompe Remorquable Immergée (MPRI), sur 
la photo il s’agit de la seconde qui équipe le centre. La 
première a été entièrement financée par l’ASA de DFCI 
locale en 2000. 
Elle sert à pomper de l’eau dans les puis forés répartis 
dans le massif forestier lors des incendies de forêt. Elle 
est tractée par la Vlhr. Elle permet de remplir un camion en 
10/15 mn suivant le débit du forage et la capacité du CCF.

L’Onessois
j anv ier  2025Centre de Secours

Garçons ou filles vous voulez vous rendre utiles.
Vous avez entre 18 et 60 ans,

sortez de l'ordinaire !!
DEVENEZ SAPEURS-POMPIERS VOLONTAIRES

À ONESSE-LAHARIE !!!
Contactez le chef de centre

Lieutenant Dominique SANGUINA
au 06.70.10.60.20

ou dominique.sanguina@sdis40.fr

FLASHEZ-MOI
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Installation d'un nouveau défibrillateur au Gîte des Pèlerins de Saint-Jacques

La Municipalité vous informe de l'installation d'un nouveau défibrillateur automatisé 
externe (DAE) au Gîte des Pèlerins de Saint-Jacques. 
Ce dispositif de secours, accessible 24 heures sur 24, a été mis en place dans le cadre 
de la politique de sécurité publique visant à offrir une réponse rapide en cas d'urgence 
cardiaque. Le défibrillateur est conçu pour être utilisé par toute personne, même sans 
formation médicale, grâce à ses instructions vocales et visuelles simples à suivre.
Cette installation fait partie des efforts continus de la municipalité pour garantir 
la sécurité des visiteurs et résidents, notamment dans les zones à forte affluence 
touristique. Le Gîte des Pèlerins, étant un point de passage essentiel à proximité 
de l’Auberge Caule, constitue un endroit stratégique où la présence de cet équipement 
peut sauver des vies en cas de besoin. Deux autres DAE sont installés sur la commune ; 
un au stade et un au foyer.
Nous invitons tous les habitants et visiteurs à prendre connaissance des emplacements 
de ces défibrillateurs et à se sensibiliser aux gestes qui sauvent. 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Conservatoire

Grâce à l’aide apportée par la Municipalité, 9 élèves se sont inscrits ou réinscrits au Conservatoire cette année : 
une flûte, deux trompettes, un trombone, deux pianistes, un violoncelle et un violon.
Les cours de formation musicale débutants ont lieu dans notre salle de musique près de l’école ainsi que les 
cours de trombone, de trompette et de piano ; nous avons effectivement récupéré notre magnifique piano communal.
Une audition a eu lieu à la médiathèque en Mai et le conservatoire est venu à la rentrée présenter les instruments 
à l’école. La Professeure de solfège a également participé au Forum des associations, ce qui lui a permis de 
rappeler que deux places pour enfants ou pour adultes restaient disponibles.

Bon a savoir L’Onessois
j anv ier  2025
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Par�cipez à la lu�e contre les frelons asia�ques

• Fabriquer son piège

1 2

e Comment fabriquer un piège à frelons asiatiques ?

Chaque fondatrice piégée = un nid en moins !

Pour préserver l’écosystème, 
aidez les apiculteurs  et l’ensemble
des  citoyens à lutter contre 
la prolifération du frelon asiatique.
C’est un geste citoyen et écologique 
qui concerne  tout le monde. 
Faites-le savoir autour de vous.

De février à mai, vous pouvez a�raper des reines fondatrices de 
colonies de frelons asia�ques avec de simples pièges. La pose des pièges 
est préconisée lorsque les températures sont supérieures à 12°.

• Comment ?
Réaliser vos pièges à par�r de bouteilles en plas�que. 
Suspendez-les à un arbre, de préférence au soleil, à une hauteur de 
1,50m/2m dans ou près d’un arbuste en floraison (ex : camélia).

Après le 1er mai, vous risquez de capturer de nombreuses espèces 
autochtones. 
Il vaudra donc mieux re�rer les pièges afin de préserver la biodiversité.

Frelon européen
jusqu’à 4 cm

Frelon asiatique
taille réelle 3 cm

3 4 5

Au fond de la 1ère bouteille, versez : 
- 1 verre de bière brune
- 1 verre de vin blanc (qui repousse les abeilles)
- 1 trait de sirop de cassis ou framboise

Le mélange à préparer
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Incendie au foyer municipal 

Le samedi 16 novembre, vers 9h du matin, une épaisse 
fumée s’échappe du foyer municipal et alerte les riverains 
qui préviennent les secours. On ne tarde pas à voir arriver
les véhicules des pompiers de la caserne d’Onesse-Laharie.
Ils installent rapidement leur dispositif tout autour de la
place des platanes et une première équipe attaque 
le feu tandis qu’une deuxième part à la recherche de 
blessés à l’intérieur de la salle. En effet, au moment du 
départ du feu, une douzaine de comédiens répétaient 
le spectacle qu’ils devaient jouer le lendemain soir. 
Très vite, les premiers blessés sont extraits de la 
salle, et l’un d’eux gravement brûlé au bras, italien 
d’origine, explique tant bien que mal aux sauveteurs, 
qu’un technicien est bloqué dans les combles. Les 
victimes sont vite conduites en sécurité dans une 
salle de la mairie où le maire, prévenu entre-temps, 
vient d’ouvrir le PCC (Poste Communal de 
Commandement). Pendant que les secours
s’activent pour récupérer la personne 
bloquée, au PCC, on réfléchit à l’endroit 
où poser l’hélicoptère appelé pour l’évacuer
sur l’hôpital le plus proche. Dans la 
foulée, quelques élus arrivent à la mairie 
dans le cas où le PCS (Plan Communal 
de Sauvegarde) serait déclenché. Ce ne 
sera pas le cas, toutes les victimes ont 
été récupérées, le feu éteint, et les riverains 
sécurisés.
Cet exercice, car cela en était un, a permis
un test d’intervention pour les sapeurs-

pompiers engagés, et aussi pour les élus qui, de leur 
côté, testaient leur réactivité et leur rôle dans le cadre
du PCS, document validé la veille en conseil municipal. 
Une fois les actions terminées, un débriefing s’est 
déroulé à la caserne, en présence de tous les acteurs : 
élus, pompiers, observateurs et bénévoles (anciens 
pompiers pour la plupart) ayant joué le rôle de victimes 
avec un certain talent. 
Ce bilan permit de mettre le doigt sur les imperfections 
notées pendant l’intervention, et les améliorations 
pouvant y être apportées, tant pour les pompiers que 
pour les élus. L’utilité de ce genre de mise en situation
n’est plus à démontrer et d’autres exercices devraient 
suivre afin d’aller encore plus loin, en vue de tester 
le PCS et la nouvelle Réserve Civile créée cette année.

Un Grand Merci à Monsieur Serge SOURBÉ, 
donateur de la Stèle des Pèlerins

La commune d’Onesse-Laharie tient à exprimer sa 
profonde gratitude envers Monsieur Serge SOURBÉ, 
habitant de notre village, pour son geste remarquable 
et généreux. 
Cette stèle symbolise l’accueil de notre commune 
envers les pèlerins qui traversent notre territoire en 
empruntant la voie de Tours pour se rendre jusqu’à St 
Jacques de Compostelle. Elle incarne aussi l’esprit de 
solidarité et d’ouverture qui anime notre village.
Cette contribution enrichit notre patrimoine local et 
rappelle l’importance de ces voies historiques. La 
Stèle des Pèlerins restera un repère emblématique 
pour les générations futures, tant pour les habitants 
que pour les voyageurs de passage.

Merci, Serge, de cette très belle idée et de votre générosité 
qui font rayonner Onesse-Laharie au-delà de ses frontières.

Parlons-en... L’Onessois
j anv ier  2025

Stèle des pèlerins réalisée par la Société BSA située à Moissac.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
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Visite du Sydec 

Le 8 octobre dernier, 5 élus ont visité le centre opérationnel 
du Sydec à Tartas. Pour rappel, ce syndicat mixte, 
pour notre commune, assure la gestion des contrats 
électriques, de l’éclairage public et depuis 2021 la 
distribution de l’eau potable et l’assainissement. 
Ce sont sur ces derniers points qu’ont porté nos 
échanges. 
Qui dit acheminement de l’eau, qu’elle soit potable ou 
usée, dit canalisations, vannes, pompes, tuyauteries 
et engins mécaniques en tous genres, mais aussi 
armoires électriques et réseau informatique pour 
commandes à distance. Le Sydec s’est donc doté 
d’emplois spécifiques (chaudronniers, techniciens, 
informaticiens) pour travailler en autonomie. D’autre 
part il entretient des relations étroites avec les lycées 
d’Aire sur Adour et d’Anglet, pour le développement 
de projets suivis de contrats d’apprentissage.
Vient ensuite la visite de la salle de supervision, où 
se trouvent les consoles informatiques chargées de 
récupérer les données et les alarmes, catégorisées par 
niveau d’urgence, remontant de tous les équipements 
des communes adhérentes ; stations d’épuration, 
châteaux d’eau, forages…Toutes ces données, ensuite
recoupées permettent de détecter les consommations
anormales et donc les fuites. D’autre part, un 
vaste chantier de géolocalisation des équipements 
(vannes, points de collectes ou de distribution) est 
en cours. Il implique tous les fontainiers de terrain 
chargés de récolter et de transmettre les données 

GPS. Données GPS croisées ensuite avec les données 
cadastrales et les photos aériennes ultra haute définition
prises suivant un planning et un découpage précis. 
Ainsi la cartographie d’Onesse-Laharie devrait être 
achevée fin 2025. A titre d’exemple, les agents de terrain
du Sydec sauront précisément où intervenir tout en 
sachant parfaitement l’impact sur les usagers.
Enfin vient la partie préservation de la ressource. 
Tous les forages réalisés par le Sydec sont équipés 
de capteurs de niveaux, qui, alliés aux capteurs du 
département immergés dans les nappes phréatiques, 
permettent aux agents d’anticiper les risques de 
pénurie et les altérations de qualité. Ceci se traduit 
sur le terrain par des mises en place de dérivations 
où encore d’alertes SMS aux usagers.
À l’issue de cette matinée très constructive, les élus 
présents sont revenus confiants et persuadés d’avoir 
pris les bonnes options quant à la gestion du service 
de l’eau.

Quelques données concernant notre commune :
Le taux de fuites a diminué de 15%. 
La qualité de l’eau est bonne et conforme.
Durant l’été 2023, par l’envoi d’un SMS, le Sydec demanda
aux usagers une réduction de leur consommation 
d’eau. En 24 heures celle-ci a diminué de 10%, ce 
qui selon le Sydec est une très bonne réaction. Donc 
bravo à tous.
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Accueil d’une nouvelle directrice dans les Médiathèques 
du Pays Morcenais 

La culture en Pays Morcenais offre un panel de ressources, 
de manifestations, d’activités, proposé par les associations 
des villages mais aussi par les directrices du service 
culturel de la Communauté des Communes.
Ainsi, cinq villages se sont enrichis depuis quelques 
décennies déjà, de médiathèques ou antenne e-media. 
Une  équipe de professionnels et de bénévoles veille 
au bon fonctionnement de tous ces lieux, si vous désirez 
faire partie de ce collectif dynamique, n’hésitez pas 
à vous faire connaître.
Ainsi, cette année encore à Onesse-laharie, la 
médiathèque Christine de Rivoyre, a su montrer  une 
offre culturelle diversifiée. Les usagers de tous âges 
qui fréquentent régulièrement ce lieu apprécient la 
présence des bibliothécaires lors des séances des 
« bébés lecteurs », de l’accueil des classes, des 
expositions, et l’installation ponctuelle de la Micro Folie, 
outil numérique permettant d’admirer des œuvres 
d’arts de musées nationaux et internationaux…
Notre médiathèque a également accueilli des musiciens 
de musiques traditionnelles lors de la « Jornada 
gascona » (journée gasconne), puis a mis en lumière 

un enfant du  village « Michel OHL », par une animation 
lui étant dédiée : la lecture spectacle de ses textes 
par deux comédiens.
Après Sophie Baylac, la précédente directrice du réseau 
des médiathèques  qui a œuvré de nombreuses années, 
la nouvelle directrice, Jeanne Françoise Bapin, a pris 
ses fonctions en septembre dernier. 
Mais faisons plus ample connaissance avec Jeanne 
Françoise :
Elle a tout d’abord découvert géographiquement 
le territoire, ses us et coutumes, rencontré les 
bénévoles et les divers partenaires en lien avec 
toutes les valeurs et compétences que déploie ce 
service culturel d’envergure. Elle a une expérience 
certaine dans le milieu des bibliothèques et réseau 
de Lecture Publique où elle exerce depuis trente-six 
années. Son souhait est de continuer le travail mis en 
place depuis la création du projet des médiathèques 
et e-media, avec la volonté de désacraliser ces espaces 
culturels pour que tout le monde y trouve sa place, 
tout en y apportant quelques touches d’originalité au 
vu de ses expériences.

Communauté des Communes L’Onessois
j anv ier  2025

COMMISSION CULTURE - ENFANCE - PARENTALITÉ



27

L’Onessois
j anv ier  2025Communauté des Communes

Édition d’un livret pour les familles : 
Ma famille en Pays Morcenais 

Dans la continuité de la politique sociale engagée par 
notre département, la Communauté des Communes du 
Pays Morcenais (CCPM) s’inscrit dans cette dynamique 
d’intégrer au mieux une population en constante 
évolution.
Dès 2020, la CCPM a signé avec la Caisse d’Allocations 
Familiales des Landes une convention Territoriale 
Globale(CTG) destinée à fédérer des actions en 
faveur des familles.
En 2022, un Comité Territorial Parentalité (CTP) est 
créé sur notre territoire afin de se rapprocher des 
familles et leur permettre de trouver le soutien dont 
elles ont besoin. Suite à plusieurs séances de travail
d’élus, de professionnels de la santé, des divers espaces 
de vie sociale, associative, des techniciens territoriaux 
et de nombreux autres acteurs, des constats ont fait 
apparaître un manque en terme d’outils de communication 
et d’informations.
Un livret d’informations est alors élaboré afin de 
permettre aux parents, futurs parents d’enfants de 
0 à 18 ans, aux jeunes, de trouver des interlocuteurs 
pouvant répondre à leurs préoccupations, de connaître 

les ressources et instances du territoire et donc 
mieux se repérer dans l’offre des services.
Une version numérique de ce livret est mise en ligne 
sur le site de la CCPM, vous pouvez également trouver la 
version manuscrite en mairie, à la pharmacie, dans 
les écoles.

COMMISSION CULTURE - ENFANCE - PARENTALITÉ
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Le Répare-café 

Dans cet espace, vous arrivez avec un machin cassé, 
et vous repartez avec un truc qui fonctionne, et, cerise 
sur la chose, vous avez appris à le réparer !
Plus sérieusement, créé à l’initiative de la communauté 
des communes du Pays Morcenais, cet espace regroupe 
des bénévoles qui se proposent de réparer vos objets 
en panne, mais aussi de vous apprendre à le faire 
vous-même. 
Ils se réunissent tous les samedis au Coworcenx de 
Morcenx la Nouvelle, mais cet espace est itinérant et 

s’installe régulièrement dans toutes les communes 
du territoire. Ainsi Onesse-Laharie l’a déjà accueilli 
2 fois. Bien sûr, il ne s’agit pas de refaire la plomberie de 
votre maison, et on ne prend pas le gros électroménager 
non plus. 
Ambiance assurée, café toujours chaud, parfois avec 
un morceau de gâteau, l’équipe arrive toujours à ses 
fins. Le machin ne part pas à la casse et chacun y a 
gagné. N’hésitez pas à venir les consulter voire les 
renforcer.

Contrat Territorial de l’autonomie : Enquête CIA 

"Dans le cadre de sa mission de soutien et d’accompagnement, votre Centre Intercommunal d'Action Sociale 
(CIAS) lance une enquête pour mieux connaître vos besoins et vos envies pour les années à venir.
Chargé des questions relatives à l’accompagnement des initiatives sociales locales, des personnes âgées et 
personnes en situation de handicap, votre CIAS souhaite recueillir votre avis pour orienter ses actions futures.
Vous avez 60 ans ou plus et souhaitez continuer à vivre en Pays Morcenais ? Partagez avec nous vos aspirations 
et vos besoins en matière de logement, d’animation, de mobilité, et bien plus encore.
Votre avis compte : il contribuera à bâtir un territoire qui vous ressemble. Prendre quelques minutes pour 
répondre, c’est participer à la création d’un cadre de vie encore plus agréable et adapté à chacun. 

Comment répondre :
 l  En scannant le QR code depuis votre téléphone portable ou votre tablette. 

 l  En vous rendant sur le site internet de la communauté de communes.
https://www.paysmorcenais.fr/

Toute l’équipe du CIAS 
vous remercie pour votre participation."

Communauté des Communes L’Onessois
j anv ier  2025
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L’Onessois taquin
Ding Deng Dong,
Tout le monde pionce
L’heure du lever l’angélus annonce.
Réveillé, le coq du voisin entonne son chant
Décidément, ce gallinacé me rend méchant.
Je n’ai pas d’arbres, mais de feuilles le sol est tapissé,
Qu’il va falloir encore ramasser !
Au loin les chasseurs mitraillent
Tandis que leurs chiens braillent
Ding Deng Dong,
Il est midi l’heure de se substanter,
Du steak de tofu je vais tenter,
Tout en m’hydratant avec l’eau du Sydec
Qui, nous dit-on, est la meilleure… Sans dec.
Puis je pars longuement arpenter la forêt
Au risque d’y croiser quelques bestioles ou autres suidés.
Ding Deng Dong,
Revoilà ces diables de cloches qui sonnent,
Il est temps de rentrer, la nuit vient et je frissonne.
Même s’il a d’autres choses à faire,
Je vais aller voir le maire.
Il répondra que voisins, feuilles, cloches et animaux font aussi la campagne.
Vivons avec ! Bonne année et… Champagne 
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État-civil
NAISSANCES :
Cette liste a été établie à l’aide des avis parvenus en mairie.
l  04 août : Rose, Pearl WAGNER
l  18 octobre : Julia SUIRE

MARIAGE :
l  12 juillet : Edouard, Alexandre, Yves de BUCHET et 
          Mahaut, Marie, Isabelle POUGIN de la MAISONNEUVE
l  07 septembre : Joël, Daniel, Laurent RENOU et Françoise, Marie SAUGNAC 
l  13 septembre : Rémy LIMOUZI et Mélanie LASSABE  

DÉCÈS (domiciliés à Onesse-Laharie) :
l  29 juin : Claude, Pierre MASSON
l  02 juillet : Marie-Pierre, Sylvie, Emma BUTEZ
l  23 juillet : Philippe, Marie Georges, Bonaventure SILIE
l  08 novembre : Régine PULON
l  21 novembre : Pierre, Yves, Georges, Anatole GRUBER
l  24 novembre : Thomas, Marie, François, Bernard ROCHE

DÉCÈS (pensionnaires de la Maison de retraite) :
l  18 juin : Fernande-Jeanne GAILLART
l  03 juillet : Jean GAÜZÈRE
l  22 juillet : Jeanne, Simonne POUDENS
l  02 septembre : Josiane, Marie-Thérèse ROUSSEL 
l  16 septembre : Raymonde, Fulbertine RAYNAUD 
l  03 octobre : Marie, Madeleine SEGUIN 
l  14 octobre : Raymonde, Eugénie DEMORY 
l  31 octobre : Suzanne, Edith VEILLARD 
l  11 novembre : Simone LARTIGUE
l  13 novembre : Ginette, Paule TERNON 
l  24 décembre : Alice, Marie-Louise DIGNAT
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HORAIRES DE LA MAIRIE
Horaires d’ouverture

du Lundi au Vendredi 8h30 - 12h30 / 13h - 17h

N° Tél. astreinte : 06.49.58.02.92

HORAIRES DU SERVICE TECHNIQUE
Horaires de base : 8h - 12h / 13h30 - 16h30

Horaires Juillet - Août : 7h - 12h / 13h - 15h

HORAIRES AGENCE POSTALE
Mardi au Vendredi : 9h - 12h30

Samedi : 9h - 12h
Levée du courrier : 10h

HORAIRES DU MARCHÉ HEBDOMADAIRE
Vendredi de 15h à 20h

HORAIRES MÉDIATHÈQUE
Mardi : 14h - 17h

Mercredi : 15h30 - 18h
Vendredi : 15h30 - 18h

Samedi : 9h30 - 12h

HORAIRES DE LA DÉCHETTERIE
Mardi, mercredi et samedi de 9h à 12h


